

# GOBIERNO SOLIDARIO.

Honduras, Lunes 15 de Mayo - [www.sgjd.gob.hn](http://www.sgjd.gob.hn) - Edición No. 0084



## Secretaría de Gobernación aclara que la alcaldía de Choluteca si ha recibido transferencias municipales

**La Secretaría de Gobernación, Justicia y Descentralización (SGJD) aclaró por medio de un comunicado el reclamo realizado por el alcalde de Choluteca, Quintín Soriano, donde manifestó no tener acceso a las transferencias bancarias correspondientes a su municipio.**

Ante lo expuesto anteriormente la SGJD afirmó que dichas transferencias han fluído de forma normal, no obstante, los múltiples embargos que enfrenta esa corporación municipal influyen en que esta sea únicamente para honrar dichos compromisos, los que derivan de órdenes judiciales y no de esta Secretaría de Estado o de la Secretaría de Finanzas.

Asimismo, se señala que los aspectos descritos son de conocimiento del edil, y que de igual forma se le ha hecho saber que solo en el año 2022, se aplicaron a las transferencias 15 embargos procedentes de distintos juzgados, lo cual significó la afectación de 35,477,418.00 lempiras (L) de su transferencia.

Por otro lado, en lo que va del año 2023, y como resultado de 7 embargos, se ha retenido la cantidad de L39,703,334.00, situación que según la SGJD se vuelve aún más dramática ya que se continúan recibiendo notificaciones de más embargos aplicados a este mismo renglón presupuestario.

A la fecha de emisión del comunicado están pendientes de retención de pago 51 órdenes judiciales, las que en su conjunto suman un total de L161,800,073.00.

Cantidad que proyectada corresponde a los subsiguientes periodos fiscales, indicando que la transferencia se efectuará de forma íntegra hasta el 2029, considerando que no se presenten más embargos.

El ente gubernamental aclaró que dicho panorama es el resultado único de las acciones administrativas y decisiones de esa corporación municipal, y no de la Secretaría de Estado o del Gobierno.



## Café hondureño listo para exportarse a China

El Gobierno Solidario dirigido por la Presidenta Xiomara Castro, a través de la Secretaría de Relaciones y Cooperación Internacional, hace un llamado a las empresas exportadoras de alimentos, para que se acerquen al Servicio Nacional de Sanidad y Calidad Agroalimentaria (SENASA), y conozcan los requisitos de exportación, inscribirse y enviar productos a la República Popular China.

El Canciller Eduardo Enrique Reina anunció que las autoridades aduaneras de SENASA, junto a los integrantes de la delegación china que se encuentra en el país, ya definieron los procesos que deben cumplir los exportadores hondureños, especialmente en los seis productos priorizados para la nación asiática. Para el caso, el rubro del café ya está listo para llegar al mercado chino, donde se tienen inscritas 10 empresas nacionales.

Asimismo, la Cancillería anuncia que se trabaja en la conformación de la delegación empresarial que viajará a China para explorar las oportunidades de inversión y/o exportación de productos; tentativamente se considera el 20 de mayo para realizar el viaje, donde también irá personal del SENASA, Secretaría de Desarrollo Económico, y Cancillería. Además, Honduras recibió invitación para participar en la Feria Internacional de Shanghai, a desarrollarse en el próximo mes de octubre.

Respecto al tema de los becarios que estudian en Taiwán, ya se está finalizando la negociación para que diversas universidades reciban a los becarios que deseen continuar sus estudios en la República Popular China, respetando el grado académico en que estén a la fecha.

De igual manera, se anuncia una gira de la delegación china al departamento de El Paraíso, para visitar las fincas de café y tabaco, conocer los procesos de cultivo y los sistemas de producción que tienen; cabe destacar que el tabaco es un producto de interés para el mercado chino.

## Gobierno de la Presidenta entrega más de 6 millones de lempiras a 3,300 personas con discapacidad y adultos mayores

Por instrucciones de la Presidenta Xiomara Castro, la directora del Programa de Acción Solidaria (Proasol) Olga Lydia Díaz, realizó el pago de más de L6 millones en transferencias monetarias para 3,300 personas con discapacidad y adultos mayores en el departamento de Valle.

En los municipios de Nacaome, San Lorenzo, Amapala, Alianza, Goascorán, Caridad, Aramecina, Langue y San Francisco de Coray.



Tomasa Bonilla beneficiada de este programa, agradeció a la Presidenta Xiomara Castro; "Estoy muy feliz, porque es primera vez que recibo un bono, y a la vez mi nieto que es una persona con discapacidad, he sentido el apoyo del Gobierno porque desde que entró la Presidenta no pago energía eléctrica".

El Bono Esperanza y el Bono de Oro, es una compensación económica entregada por medio de cajeros presenciales del Banco Nacional de Desarrollo Agrícola (Banadesa).

Con el propósito de eliminar intermediarios, y asegurar que el apoyo económico llegue a quienes más lo necesitan de manera transparente.



## Dirección de Control de Servicios Privados atiende a partir de hoy en Casamata



La Dirección de Control de los Servicios Privados de Seguridad (DCSPS), informó que, dará trámite a los asuntos relacionados con servicios privados de seguridad en el Complejo Policial de Casamata a partir de hoy.

Previamente esta dependencia tenía su oficina de la colonia La Cañada, en las instalaciones de la Dirección Policial de Investigación (DPI) en Tegucigalpa.

La DCSPS, es una dependencia de la Secretaría de Seguridad, y se encarga de registrar, controlar y supervisar las actividades concernientes a la prestación de los servicios privados de seguridad, en sus diferentes modalidades, por personas naturales y jurídicas, con el fin de certificar el funcionamiento de estas.

Las oficinas regionales de la DICSPS, ubicadas en San Pedro Sula, La Ceiba, Choluteca y próximamente en Santa Rosa de Copán (Copán), seguirán atendiendo como de costumbre.



## ENEE asumirá responsabilidad del mantenimiento y operación de la red de distribución

El subgerente de la Empresa Nacional de Energía Eléctrica (ENEE), Edgar Portillo, informó que la estatal asumirá el 18 de agosto próximo, la responsabilidad del mantenimiento y operación de la red de distribución.

De acuerdo con el funcionario, ya se iniciaron los procesos de licitación de la compra necesaria para el mantenimiento de la red.

“A partir del 18 de agosto asumiremos la responsabilidad del mantenimiento y operación”, confirmó.

Portillo señaló que una de las formas de mejorar la red de distribución es la construcción y ampliación de tres nuevas subestaciones en la ciudad de San Pedro Sula.

Al mismo tiempo, sostuvo que esto permitirá un alivio y disminución de los apagones en la zona norte. “La inversión para el mantenimiento y operación de la red nosotros estamos haciendo una inversión de 150 millones de dólares”, detalló.

## DNVT estima reanudar trámites de permisos para conducir a mediados de junio



La Dirección Nacional de Vialidad y Transporte (DNVT) estimó que, a mediados de junio se reanudarán los trámites para conseguir por primera vez o renovar los permisos para conducir.

Así lo informó el portavoz de la Policía Nacional, Edgardo Barahona, quien dijo que espera que los trámites se reanuden a mitad de junio.

“Nosotros esperaríamos que para mediados del próximo mes estemos reactivando la entrega o la renovación de los permisos de conducir”, comentó el subcomisario.

Señaló que el proceso de licitación para la adquisición de los insumos necesarios está a punto de finalizar. “Una vez que se reanude los trámites se contempla en la DNVT laborar los fines de semana para atender la alta demanda”.

## SESAL recibe donación para el proyecto “moviendo las respuestas de VIH y TB hacia el 95-95-95” del fondo mundial



La Secretaría de Salud (SESAL) a través del Proyecto “Moviendo las Respuestas de Virus de la Inmunodeficiencia Humana (VIH) y Tuberculosis (TB) hacia el 95-95-95” del Fondo Mundial, anunció la donación de reactivos para medir la carga viral por un monto valorado en LPS.5,040,000.00 (cinco millones cuarenta mil lempiras).

Este financiamiento se destinará a la adquisición de 5,760 kits de amplificación de carga viral, que consisten en pruebas de PCR en tiempo real para HIV1m200sp/m2000rt. Cada kit se mantendrán sus accesorios necesarios para llevar a cabo los análisis.

Además, la adquisición de estos kits cubrirá el mantenimiento preventivo y correctivo de los equipos, incluyendo piezas de repuesto, servicios de asistencia en el uso y manejo de la plataforma CLINSIS, así como el servicio de transporte de muestras y resultados.

El proyecto contempla el pago a una compañía privada para el manejo y descarte adecuado de los residuos sólidos peligrosos bioinfecciosos, así como el pago del servicio de internet del laboratorio. Asimismo, se incluye el mantenimiento de los aires acondicionados tanto en el lugar donde se ubican los equipos como en el sitio de almacenamiento de las muestras.

También, se proporcionará tinta y papel para las computadoras del sistema plataforma CLINSIS, así como alcohol al 70% para la limpieza de equipos y áreas. También se asegurará la provisión de guantes operativos necesarios para los análisis de carga viral.

La subsecretaria de Estado en el Despacho de Proyecto e Inversión, Suani Montalván afirmó que “los kits son fundamentales para fortalecer la capacidad de diagnóstico y seguimiento del VIH y la tuberculosis en nuestra comunidad. Se espera que estas acciones contribuyan al objetivo global de alcanzar la meta 95-95-95 establecida por el Fondo Mundial, que busca garantizar que para el año 2030 el 95% de las personas con VIH”.

La presidenta Xiomara Castro Sarmiento y el Secretario de Estado en el Despacho de Salud, José Manuel Matheu, siguen comprometidos en garantizar la salud de la población de manera segura y eficiente.

## Productores de huevo y carne de pollo se reunirán con el Gobierno este martes



La viceministra de Comercio Interior de la Secretaría de Desarrollo Económico, Cinthya Arteaga, manifestó que, para el próximo martes se espera la reunión con productores de huevo y carne de pollo con el fin de crear estrategias de mitigación.

Arteaga señaló en ese sentido que, se está verificando el costo de toda la cadena de valor y las estrategias en conjunto de mediano y largo plazo, mismas que se vienen trabajando desde el mes de enero.

“Hay que prepararnos para el tema porque ya sabemos que hay productos que son fluctuantes”, expresó.

La viceministra de Desarrollo Empresarial y Comercio Interior indicó que corresponde trabajar de manera articulada en varios productos de la canasta básica popular.

Dijo que todo debe ir visualizado a estrategias de mitigación para posibles fluctuaciones de los precios de manera que se pueda prevenir algunos efectos por precios de insumos o sequía.

“Con el tema del huevo y carne de pollo la próxima semana, el martes, vamos a reunión, por tratarse de productos sensibles desde el inicio de año, aunque ya se han estabilizado”, concluyó.





## Gerente de Hondutel aclara dudas sobre funcionalidad de antenas Starlink en Honduras

El gerente de la Empresa Hondureña de Telecomunicaciones (Hondutel), José Antonio Morales, aclaró en su cuenta de Twitter las dudas de los hondureños en relación a la funcionalidad de las antenas de la compañía Starlink que arribaron al país la semana anterior para realizar pruebas de conectividad satelital.

“Ante las dudas de la población, sobre la funcionalidad de las antenas Starlink, hemos comenzado el laboratorio de pruebas en la zona sur de nuestro país”; inició escribiendo el funcionario.

“Hemos corroborado, un ancho de banda estable 300 mbps en download y 20 mbps en upload aproximado, aun en condiciones de nubosidad, latencia asombrosa (máximo 100ms) Ip publica haciendo NAT con DHCP en wifi 2.4 Ghz y 5.8 Ghz sin interfaz ethernet, es un excelente producto, con la integración de web filtering es una solución impecable para el sector educativo y para consumidor final”, indicó Morales.

El funcionario se refirió en cuanto a la función de la estatal hondureña en la contratación de servicios de la empresa que pertenece a Elon Musk: “El papel de Hondutel es trabajar en conjunto para desarrollar proyectos para el sector educativo enfocados en reducir la brecha digital y comercializarlo como un partner local con la misma tarifa”.

Al ser consultado por un ciudadano de Roatán sobre el internet en dispositivos móviles, Morales mencionó: “Esto es lo que llamamos el proyecto meta, requiere de muchos análisis, los cuales hemos comenzado, en el primer semestre de mi gestión esperamos presentar ese informe”.

### Siete departamentos de Honduras tendrán técnicos especializados en Cajas Rurales

Los departamentos de Olancho, Comayagua, La Paz, Choluteca, Colón, Atlántida y Yoro contarán con técnicos especializados en la gestión y administración de Cajas Productivas Rurales.

Los técnicos recibieron taller para fortalecer conocimientos y que puedan asesorar y brindar servicios financieros a pequeños productores y agricultores del país.

